

# 生ける水

わたしを信じる者は、聖書に書いてあるとおり、その腹から生ける水が川となって流れ出るであろう。ヨハネ7:38

発行者  
日本福音教会連合  
岡山市北区丸の内  
1丁目11番15号  
理事長 倉賀野 攻  
編集 太田 正信

## 目次

- |       |               |        |
|-------|---------------|--------|
| P.1   | 聖会は招く         | 倉賀野 攻  |
| P.1   | 時の声           | 一葉子夫 恵 |
| P.2   | イエスの御腕に       | 石井 信   |
| P.2~3 | 歌いつ歩まん        | 順篤哲    |
| P.3   | 石井守先生の思い出     | 藤田 加   |
| P.3~4 | 愛兄石井守先生の思い出   | 岡細川 智  |
| P.4   | 思い出の聖会から今日に至る | 等      |
| P.4   | 報告・案内 etc     |        |

# 聖会は招く

岡山中央キリスト教会

牧師 倉賀野 攻

なかつた神殿建設を実行しました。七年間を費して壮大な神殿が完成しました。

その落成式、献堂式に「主の榮光が主の宮に満ちた」

「あなたがたは……聖会を召集し……國の民をことごとくあなたがたの神、主の家に集め、主に向って叫べ」  
(ヨエル書一章十四節)

今年も聖会の季節がやつてきました。日本福音教会連合の夏季聖会も、大山聖会から通算しますと今年で三十九回目となります。

会場も、現在の岡山県総社市のサンロード吉備路のコンベンションホールになって六回目となります。私、個人的にはここが気に入っています。

教会でもりませんし、キリスト教の施設でもりませんが、すでに五回も聖会が行われ、讃美や祈りがささげられていますので、神様が御臨在下さっていますし、神様の榮光が満ち満ちていて、聖別された場所となっています。

ホーリーの一番前の座席にすわることを心がけていますがそこで御臨在の主に包まれるような思いになるのは、私だけではないと思います。

イスラエルの三代目の王ソロモンは、ダビデ王のなしえ

を開いて、集つてくる者を守り支えて下さるのです。  
「見よ、イスラエルを守る者は、まどろむこともなく眠

人間が作つたものですが、そこに神様が御臨在下さいましたので、主の榮光が満ち満ちたのです。

その落成式、献堂式でソロモンは「主よ、しもべの祈りと願いをかれりみて、もしべが、きょうあなたの前にささげる叫びと祈りをお聞き下さい」(列王紀上八章二十八節)とお祈りしています。



民が不信仰になり、偶像を拝んだりして罪を犯したことを行ったのです。それと共にソロモン自身、自らの罪深さを知らされ、神様に悔い改め、ゆるしのお祈りをしたのです。

聖会に於ても、日頃のいろいろな犯した罪を悔い改めて下さい」と祈る時なのです。

聖会に於ても、日頃のいろもとある罪の根、自我をきよめで下さい」と祈る時なのです。

「ゆるし、きよめて下さい」と祈る時、私達の罪を全部負って十字架で死んで下さったイエス・キリスト様の血潮がすべての罪をゆるし、きよめて下さるのです。そして、イエス・キリスト様を心から喜ぶことができるのです。これが聖会の恵みです。

今年も聖会が皆様方を招いています。

全国の愛兄姉の皆さん、万難を排して御参加下さい。時間と必要が与えられますようお祈りしています。

聖会でお会いできますこと

司法の世界だけでなく、社会全體に必要な事は「自分のする事に気をつけ、人のためではなく、主のためにする。主には不義がなく、人を偏り見る事なく、まいないを取る事もない。主を恐れ、眞実と真心をもつて行う」事です。

市民が刑事裁判の審理に加わる裁判員制度が五月二十一日にスタートした。

何ごとも賛否両論あるのは当たり前であるが、この制度に反対する人は、「私は人を裁く席にはつきたくない」

が率直な心情である事がマスコミで報じられていたがもつともな事である。

人を裁く側に立ちたくない理由は、正確な判断が出来ないなど色々理由があります。例えば、現在のDNA鑑定精度は「四兆七千億人に一人」

だそうであるが、初期のDNA鑑定の不正確さは冤罪(足利事件)を起こした事や、すでにその旧鑑定によって死刑判決が出で刑が執行(九二年飯塚市の女兒二人が殺された事件)されている事を思うとDNA鑑定の精度の問題だけではなく、人が人を裁く難しさ、裁く資料の信憑性まで問い合わせると判断が出せなくなります。

司法の世界だけでなく、社会全體に必要な事は「自分のする事に気をつけ、人のためではなく、主のためにする。主には不義がなく、人を偏り見る事なく、まいないを取る事もない。主を恐れ、眞実と真心をもつて行う」事です。

時 の 声

# イエスの御腕に

熊毛キリスト教会

信徒 石井信一



夏季聖会ご用の石井守先生

「イエスの御腕に その御胸  
に 静かに憩う われは安  
し」父のまわりに家族が集ま  
り賛美をしました。父は最後  
の力をふりしほって呼吸をし  
ていました。私は「頑張って、  
もっと生きていて」と心の中  
で叫びました。家族に見守ら  
れながら、ゆつ  
くりゆつくりと  
安らかに主の御  
許へと帰っていました。  
私はすごく悲しき  
ました。その時  
は世の終わ  
りまで、いつもあなたがたと  
ともにいます」(マタイの福音書二八章二〇節)序々に神  
様への感謝と父への感謝の気持  
ちへと変わられました。父の人生は本当に主に拠り  
がった人生だったと思います。  
「主イエスを信じなさい。そ  
うすれば、あなたもあなたの家  
族も救われます」(使徒の働き一六章三一節)父がよく  
お口にしていた御言葉です。こ  
の御言葉のように、父は母親  
に導びかれて教会へ行くよう

になつたようです。父は大学在学中に受洗をして、卒業後、神学校へ行き牧師となりました。昭和三四年に結婚し、二年後に山口県の徳山で開拓伝道を開始し、昭和五四年に熊毛でも伝道を始めました。見知らぬ地での伝道でしたから  
休みの日には、初めて買った軽自動車でよくドライブに出掛けました。小学生の頃、キヤッチボールやバドミントンの相手をしてくれました。高校生の時、早朝寒いのに朝早く車で駅まで送つてくれました。父との思い出が沢山頭に浮かびます。

牧師の家庭に生まれた私は、神様の存在を当たり前のよう受け入れていました。父や母が、どんな時にも絶えず祈りながら姉と私とを育ててくれたことを感謝しています。私が中学生の頃、クリスチヤンの家庭が嫌になった時期がありました。「牧師の息子」と言われることが嫌でした。しかし、そういう時も変わらず父は祈りの中で私のために祈ってくれたことにより、今でも私が信仰生活を続けて送ることが出来ました。父とのことを思い出すと、父の笑顔を思いつつ……。

昭和五五年夏、岩国から徳山までの諸教会と合同でバイブルキャンプをした事が何回かありました。CSが中心で青年達が奉仕に参加して下さり、私もそれに加えて頂きました。父を中心賛美

に奉仕する喜びを味わうことが出来ました。その時の父は楽しそうに子供達と賛美をしたり、遊んだりしていました。このキャンプの後に私はイエス様を信じて、父より受洗しました。父は一度、こうと決めたら必ず実行する性格でしたから付いていく母は苦労したことでしょう。教会と保育園の両立は大変な事だったと思いますがそれも神様の御計画の中にある事と思わされます。父には幸いなことに尊敬する牧師先生方が沢山おられましたから、各地で開かれていた聖会等でのお交わりが嬉しかったようです。有難うございました。私達、家族はもう一度講壇に立つて説教をしてほしくて、平安を覚えていることと思います。福音教会連合の先生方、県下の先生方、また教員の方々、お祈りとお交わりを心より感謝申し上げます。



徳山キリスト教会会堂献堂式

イエスの御腕に抱れている父の笑顔を思いつつ……。

「韓国讚美歌二四九」

作詞者である「アイザックワツ」は一七〇七年この詩を作詞し「この地上の聖なる喜び」と言う題目で発表しました。

折り返し部分は「ロボットロウリ」が一八六七年にこの詩を作曲する時追加されました。

キリスト者である私たちは悲しむ必要がありません。なぜなら、私たちは万物を支配され、愛を持ってこの世を治められる全能の神様に仕えているからです。

愛する主をたたえる時

多摩キリスト教会

牧師 鄭 順葉

おりかえし  
たえに光るシオンの国へと  
たたえ進み行く

愛する主をたたえる時  
み座に進み行き

ただ御榮え主に捧げよ。

輝く主の國へ。

たたえ進み行く

# 石井守先生の思い出

湘南教会 牧師 加藤篤子

苦労も多かったと思いながら、今は、最善な所に導びかれたのだと主を崇めています。

「主イエスを信ぜよ、さらばあなたも、あなたの家族も救われます。」の約束の様にお母様が救われて家族に、守先生、縁様、信一様そしてお孫さんへと。牧師、信徒と

五月十五日御召天された、守先生を懐かしみつつ少々の年月日の間違いをゆるして頂き先生の若き日、そのご家族のことを書かせて頂きます。

先生の母教会、茶屋町復活教会は開拓伝道の始めに二人のクリスチヤン助産婦さんが協力されて創立されました。



1953年、前列右に石井守師、中央に加藤博重師

さいました。現在の教会、土地購入の時、一隅に土蔵が建っていましたが、それを牧師信徒が協力して集会場にしました。その時も中心になつて奉仕して下さった事を忘れません。先生は無口でご自分で前に出て意見をのべたり激しく語調で話したりするのを一度も聞いた事がありません。

少しうつ向き加減でにこやかに受け答をしておられたのを思ひ出します。

先生ご夫妻の結婚式の介添役をさせて頂きましたが可愛らしさきれいなお二人に見入りました事を思い出します。

昨年“生ける水”にご長男の奥様の証があり大変うれしく読ませて頂きました。実は私の長女夫婦がお世話をしたとの事でご縁があつたのだナアと感謝しました。先生は郷里伝道を望まれた様でしたが、私が賛成しなかつた様に思われた時もありました、お母様が郷里伝道は大変で賛成できない事を申しておられました。或る時先生との話し合いの中に大切に育てられた兄妹でした。

私が神学校を卒業して母教会に帰り伝道牧会に当らせて頂いた時、すでに岡山大学の学生で教会奉仕に熱心に仕えていました。当时、子供は教会に沢山集まる時代で、午後も分校に出かけて奉仕をして下

昭和三十年春、石井守愛兄が日本聖書神学院へ入学されるため上京された時のことが昨日のことのように思い出されます。その時私は、年会のために同行し、東京八丁堀の聖都教会で共に過し語り合つた日が懐しく忘れられない想い出となつております。

石井守愛兄と最初に出会つたのは、昭和二五年春、私が高校に入学した時でした。その時守愛兄は三年生でしたから二年先輩になります。その高校には農業高校らしく生物部がありましたので、それに入部しました。その部に守愛兄が居られたのです。しかも三年生の先輩達は優秀な人ばかりで、全員大学へ進学されました。

して主に仕えておいでになる事を思い救の尊さをほめたたえます。

「走るべき行程を走りつくし信仰を守りとおした。」御言葉のように「守先生よく戦われその業を全うされました」と感謝の涙と共に心より申上げます。

## 愛兄石井守先生の思い出

茶屋町復活教会 信徒 岡田哲夫

守愛兄は岡山大学農学部に進学され、その年に私も受洗して信徒に加えて頂きました。守愛兄は岡山大学農学部に進学され、その年に私も受洗して信徒に加えて頂きました。教会では潔(きよめ)について篠子先生(現加藤篤子師)が連続して説教されていましたことを覚えています。その頃から守愛兄は岡山大学農学部にたたえ進み行く一輝く主のくにー

私はこの歌を歌いながら祈りから立ち上がり、その場所へ行ってみました。すると、広い階段があり、一段一段登つて行く時、これがシオンの国、主の國へ登る道だと言う感動を受けました。迷ついた心が平和と喜びに満ちあふれました。周りから何と言われました。神様がお与えになりました場所であることを確信しました。周りから何と言われても揺れ動かない心ができる、買うことになりました。



後列右端に石井守師、2列目中央に加藤篤子師

特に、守愛兄は私と同じ茶屋町の出身で、私の誕生のときお世話になつた助産婦さんが守愛兄の御母様でした。

昭和二一年七月の栗田三二牧師の開拓伝道の時から、茶屋町復活教会の中心として活躍されていた石井チエ子姉(守愛兄の母様)にも誘われて守愛兄と信仰について語合ひ礼拝や伝道会に出席したこと私がの信仰の始まりです。

守愛兄と信仰について語合ひ礼拝や伝道会に出席したこと私がの信仰の始まりです。

教会を購入する時のことです。あらゆる所を見ても適切な場所が見つからなくて苦しんでいた時、今の場所を紹介していただきました。

会員の皆さんは、もっと良い場所、もっと大きい場所など

苦勞が多かったと思いながら、今は、最善な所に導びかれたのだと主を崇めています。

石井家のことを思いつづけます。五年前に進んで導いて下さる神様に感謝致します。

愛児は献身を示されていましたように思います。神学校に入つても英語の勉強をしたいから短波放送を聞きたいと云われたので、大急ぎで、短波放送が受信できるラジオを組立ててプレゼントしました。夜イヤホンで聴き乍ら勉強して

うに思います。神学校に入つても英語の勉強をしたいから短波放送を聞きたいと云われたので、大急ぎで、短波放送が受信できるラジオを組立ててプレゼントしました。夜イヤホンで聴き乍ら勉強して

## 思い出の聖会から今日に至る

高知福音教会

信徒 細川智恵

毎朝聖書と共に拝讀する旧約一日一章（榎本保朗著）の民数記二七章一二節の中に

「聖書には『山』が良く出てくる。アブラハムがイサクを捧げることによって神の現臨にふれたのはモリアの山であり、モーセが十戒を授かったのもシナイ山であった。また

主イエスが山上の垂訓をされたのも、ご自身変貌されたのも山の上であった。『聖書では山は神との出会いの場である。』があります。この『山は神との出会いの場である』は、大山聖会と重なり私の心に残った個所です。

幼き頃、祖母や母に連れられて行つた大山聖会は、参加者が一緒のバスで大山に登つてました。バス中では、「」ただ信ぜよ、ただ信ぜよ、信ずる者は誰も皆救われん♪

いる姿を想い析つたものです。まだ御活躍されることと思つていましたが、主が善しとされたでしようか召されましたことは残念です。御遺族と熊毛キリスト教会の上に限りない主の慰さめと御恵みがありますよう祈つています。

したことは残念です。御遺族と熊毛キリスト教会の上に限りない主の慰さめと御恵みがありますよう祈つています。

献身に立ち上りました。気が付くと高知のM兄弟、T兄弟も共に立つていました。山を下りる私達は喜びで満ちていたように思います。

年月は流れ、今は夏季聖会となりましたが、愛の覚めた時代といわれる中、世に流される場は、やはり多くの方が析つて備えられた聖会の場です。幼い頃から牧師さんや信者さんから与えられた暖かい愛と神様の臨在を感じる場今は神様の存在を確信する場となっています。

年月は流れ、今は夏季聖会となりましたが、愛の覚めた時代といわれる中、世に流される場は、やはり多くの方が析つて備えられた聖会の場です。幼い頃から牧師さんや信者さんから与えられた暖かい愛と神様の臨在を感じる場今は神様の存在を確信する場となっています。

◆五月十日（日）正午から蕨市民公園で、多摩キリスト教会（鄭順葉師）、聖泉キリスト教会（三浦清重師）、東京多摩キリスト教会（林主榮師）合同で母の日・野外礼拝が行われました。

◆五月二十五日（月）関東地区協議会の牧師会が、聖泉キリスト教会で行されました。

\* 石井守先生のご召天と言う思いも寄らない事が起これましたので、今号は、夏季聖会案内と石井守先生の追悼号とさせて戴きました。

\* 前号（二六四号）の「日本福音教会連合」教会巡り⑥は「⑦」です。お詫びして訂正します。

二六二号の鴻南福音教会の④は「⑤」に、二六三号の高知福音教会の「⑤」は「⑥」になります。

\* 前号二六四号の報告・案内の富士見望キリスト教会の住所、「小暮一四八九一四八」は、「一五八九一四八」です。お詫びして訂正します。

## 報告・案内



◆湘南教会（加藤篤子師、加藤信治師、育代師）では、

## 編集後記

六月六日（土）教会料理講習会を、七日（日）特別集会（礼拝と午後講演会）を、

インド人で教会料理と自然に成長する教会日本代表のカメイ・ダイタオ先生をお迎えして行わされました。

◆二月二十二日礼拝、エベソ三章十四～二十節「私達の内なる人を強くしてくださるよう」と題した千恵子先生のメッセージの中で、教会は聖靈が満ち満ちている場所であるということが語られました。

◆茶屋町復活キリスト教会（戸叶誠師、久子師）の三輪喜代一兄（享年八六歳）は、五月二六日（火）愛する主のみもとに召されました。ご遺族の皆様の上に主のお慰めをお祈り致します。

◆倉賀野攻師（岡山中央基督教会牧師）と太田正信師（岡山勝栄基督教教会牧師）は、

六月七日（日）から九日（火）まで広島で開催された日本福音連盟第四回総会・広島大会に出席され、倉賀野師は副議長を、太田師は常務理事としてご用をされました。

◆倉賀野攻師（岡山中央基督教会牧師）と太田正信師（岡山勝栄基督教教会牧師）は、

六月七日（日）から九日（火）まで広島で開催された日本福音連盟第四回総会・広島大会に出席され、倉賀野師は副議長を、太田師は常務理事としてご用をされました。

◆茶屋町復活キリスト教会（戸叶誠師、久子師）の三輪喜代一兄（享年八六歳）は、五月二六日（火）愛する主のみもとに召されました。ご遺族の皆様の上に主のお慰めをお祈り致します。

◆倉賀野攻師（岡山中央基督教会牧師）と太田正信師（岡山勝栄基督教教会牧師）は、

六月七日（日）から九日（火）まで広島で開催された日本福音連盟第四回総会・広島大会に出席され、倉賀野師は副議長を、太田師は常務理事としてご用をされました。

## 第39回 夏季聖会

主題 キリストを喜ぶ

聖句 『弟子たち主を見て喜んだ』

ヨハネ20章20節

『主を喜ぶことはあなたがたの力です』

ネヘミヤ8章10節

8月4日(火)	8月5日(水)	8月6日(木)
早天祈祷会 6:30 司、三浦 愛師 説、鄭 順葉師	早天祈祷会 説、稻田敏朗師	
朝食 7:30～	朝 食	
第3聖会(10:00) 司、加藤信治師 説、小笠原孝師	第6聖会 司、青木京子師 説、小笠原孝師	
昼食 12:00～	昼 食	
受付 13:30	第4聖会(14:00) 司、渡辺 隆師 説、倉賀野攻師 聖歌隊練習	
第1聖会(15:00) 司、鵜沼君子師 説、太田正信師		
夕食 18:00～	夕 食	
第2聖会(19:00) 司、阿部俊昭師 説、小笠原孝師	第5聖会(宣教会) 司、戸叶 誠師 説、小笠原孝師	